
согласительной комиссией при мэрии Перми. 
«Решать эти вопросы будут не только чиновники, 
но и представители общественности»,— подчер-
кнул региональный бизнес-омбудсмен.

Руководитель организации «За сохранение 
НТО» Екатерина Безгодова считает, что у группы 
есть небольшие достижения, но принципиально 
ситуация с размещением НТО в Перми не из-
менилась и властям не удалось достичь декла-
рируемых целей. «Не соглашусь, что город стал 
красивее. Скорее, он стал мертвым. Раньше перед 
Новым годом предприниматели украшали свои 
киоски, сейчас киосков нет, а многоквартирные 
дома не могут позволить себе приобретать укра-
шения для фасадов — это очень большие расхо-
ды»,— считает госпожа Безгодова.

По ее словам, главное достижение защитни-
ков НТО в 2019 году — отмена штрафов в кра-
евом и верховном судах. Она не исключила, что 
предприниматели попытаются оспорить и новый 
законопроект. В следующем году Екатерина Без-
годова намерена принять участие в комиссии при 
администрации Перми по доработке муниципаль-
ной схемы размещения НТО. «На сегодняшний 
день многие предприниматели выигрывают тор-
ги, но два-три месяца не могут подключиться к 
сетям. Им никто не помогает, а комиссия может 
попытаться поднять этот проблемный вопрос»,— 
поделилась планами госпожа Безгодова.

И ДРУГИЕ НЕПРИЯТНОСТИ Кроме отмены 
ЕНВД и запрета размещать НТО на придомовых 
территориях, между властью и бизнесом воз-
никали и другие сложные ситуации. Скандалом 
года стала попытка администрации Ленинского 
района Перми демонтировать медиафасад на ТЦ 
«Айсберг». Экран принадлежит ООО «Цифровая 
наружная реклама» из Татарстана. Предпринима-
тели успели получить разрешение на объект до 
вступления в силу новой схемы наружной рекла-
мы Перми, запретившей устанавливать рекламу 
в центре города. Это позволило медиафасаду 
оставаться единственной крупной рекламной кон-
струкцией в центральном районе.

Мэрия считает, что рекламная конструкция 
не соответствует понятию «медиафасада»: не 
пропускает свет и не повторяет контуры здания. 
В ноябре районные власти попытались демонти-
ровать экран, однако подъезд к торговому центру 
оказался забаррикадированным автомобилями. 
Вызванный патруль ДПС решил не вмешиваться 
в конфликт. Сейчас судьба объекта решается в 
судах. Краевой арбитраж признал предписание 
мэрии о демонтаже медиафасада обоснованным. 
Однако владельцы рекламной конструкции пода-
ли апелляцию.

Другой резонансный конфликт связан с дей-
ствиями регионального оператора по обращению 
с твердыми коммунальными отходами (ТКО) — 
краевого предприятия «Теплоэнерго». Оператор 
отправил предпринимателям уведомления о со-
вершении административного правонарушения. 
В письмах утверждалось, что юридические лица 
должны заключить договоры на вывоз мусора с 
регоператором до 18 августа.

Индивидуальные предприниматели были воз-
мущены этими требованиями, так как в основном 
работают по месту проживания и уже платят за 
обращение с ТКО как физические лица. Предста-
вителей бизнеса поддержал губернатор Максим 
Решетников. Он назвал действия «Теплоэнерго» 
«букетом управленческих глупостей» и поручил 
разработать региональный закон, освобождаю-
щий ИП от двойного начисления. Соответствую-
щий законопроект был принят законодательным 
собранием в первом чтении. Однако к нему воз-

никли вопросы у контрольных органов. Сейчас 
идут консультации с краевой прокуратурой и 
федеральными органами власти. Ожидается, что 
по их итогам проект может быть рассмотрен во 
втором чтении в феврале 2020 года.

Антон Любич оценивает отношения власти 
и бизнеса в 2019 году как «неудовлетворитель-
ные». «Сложилось устойчивое впечатление, что 
интересы тех граждан, которые своим умом и 
усердием зарабатывают на хлеб своим семьям, 
занимаясь собственным делом, не рассматрива-
ются властями края и города Перми как заслужи-
вающие уважения и содействия государственной 
власти. Это явно идет вразрез с теми посылами, 
которые федеральный центр направляет регио-
нам»,— считает экономист.

«Отношения власти и бизнеса в 2019 году 
были вполне рабочими и конструктивными»,— 
отмечает Анатолий Маховиков. «Конечно, в 2019 
году в некоторых рынках менялись правила игры. 

Но к концу года мы подходим конструктивно: по 
многим вопросам, на мой взгляд, были найдены 
компромиссные, сбалансированные решения, 
учитывающие интересы власти и бизнеса»,— по-
ясняет краевой бизнес-омбудсмен.

Дмитрий Теплов предполагает, что в 2020 году 
власти продолжат курс на легализацию бизнеса. 
«Государство будет способствовать переходу ма-
лого бизнеса в легальное поле, повышать его ви-
димость для налоговой, усиливать контроль над 
индивидуальными предпринимателями и микро-
компаниями. Начнется активная работа с самоза-
нятыми»,— прогнозирует господин Теплов.

При этом он надеется, что «тем для конфлик-
тов в следующем году будет меньше». «Бизнес 
ждет от властей стабильных условий, умения 
идти на компромисс. Для предпринимателей важ-
ны неизменные правила игры. Чтобы люди мог-
ли развивать свое дело и не боялись вкладывать 
деньги»,— подчеркнул эксперт. n
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ТАТАРСТАНСКИМ ВЛАДЕЛЬЦАМ СВЕТОДИОДНОГО ЭКРАНА НА ТЦ «АЙСБЕРГ» ПОКА УДАЕТСЯ ОТСТАИВАТЬ СВОИ ПРАВА 

ПРАВИЛА ИГРЫ

БОЛЬШАЯ ИСТОРИЯ КОМПАНИИ ОСНОВЫВАЕТСЯ НА ДОВЕРИИ ПОКУПАТЕЛЕЙ
Генеральный директор «СтройПанельКомплект» Виктор Суетин о планах компании
Один из ведущих застройщиков Пермского края – АО «СтройПа-
нельКомплект» уверенно держит объемы строительства и еже-
годно заселяет в новые квартиры тысячи горожан. Проекты ком-
плексной застройки пользуются большой популярностью у поку-
пателей, а квартиры в домах обретают своих хозяев задолго до 
ввода объекта в эксплуатацию. ЖК «Медовый», «Белые росы», 
«Мотовилихинsky» ежегодно встречают новоселов. В каждом 
из этих комплексов уже проживают от 800 до 1500 семей.

– С какими результатами подхо-
дит СПК к завершению года?

– Текущий объем строительства – 
около 143 тыс. кв. м*. Уверенно реали-
зуем эти объемы. Все комплексы воз-
водим в плановом режиме. Одна из 
главных задач – своевременная пере-
дача квартир – выполняется, также не-
редко заселяем дома раньше плано-
вых сроков. Декабрь выдался очень 
активный – готовим к вводу в эксплуа-
тацию сразу семь объектов. Часть вве-
дем до конца года, часть в начале сле-
дующего. Всего будет передано около 

1100 квартир. Это объекты в Перми, 
Кондратово, Фролах, Добрянке – гео-
графия, традиционно, широка.

– Как прошел переход на проект-
ное финансирование? Вы активно ра-
ботаете по счетам эскроу?

– Застройщики сейчас адаптиру-
ются к новым условиям, и, хотя работа 
по эскроу ведется несколько месяцев, 
цифры по России говорят о том, что 
полный переход на проектное финан-
сирование еще впереди. Мы перешли 
на работу с эскроу-счетами в плановом 
режиме. Сейчас в портфеле СПК уже 

четыре объекта, которые реализуют-
ся с привлечением кредитных средств. 
Перспективные объемы строительства 
не снижаем. Этому способствуют соб-
ственное производство ЖБИ, позволя-
ющее не зависеть от сторонних постав-
щиков (а это сроки поставок, стоимость 
продукции, логистика), и финансовая 
устойчивость компании.

– Какие планы закладываете на 
2020 год?

– Будем продолжать реализацию 
проектов комплексной застройки (ЖК 
«Медовый» и «Белые росы»). Сей-
час строительный объем рассчитан 
до 2023 года. Готовим к выводу на ры-
нок два проекта, в Свердловском и Ле-
нинском районах Перми. Проектный 
портфель удовлетворит запросы раз-
ных категорий покупателей.

Также расширяем географию по-
ставок железобетона на предприятия 

региона, увеличиваем объемы произ-
водства ЖБИ. В ближайших планах – 
модернизация технологии «97 серии» 
панельного домостроения, сейчас ве-
дется технологическая работа. Новые 
технологические решения будут реа-
лизованы в перспективных проектах.

Горизонт планирования в строи-
тельстве – не менее пяти лет. Масштаб-
ные проекты застройки – это  история 
предприятия, а главное – тысяч и ты-
сяч новоселов, которые доверили 
нам свой выбор, и это самая значимая 
оценка для компании. Город развива-
ется, становится более привлекатель-
ным, комфортным для жителей.

www.spk.perm.ru
Проектные декларации строящихся объектов  

размещены на сайте наш.дом.рф  
и www.spk.perm.ru. Проекты реализуются  

в соответствии с ФЗ № 214. 
*По данным Единого реестра застройщиков  
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Компания «СтройПанельКомплект» поздравляет жителей города с Новым годом и Рождеством!

Виктор Суетин ЖК «Медовый»


